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高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
!"#

公里# 投资估算为
$"%&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#'!(

年
年底建成通车%

!

责编 张学臣 见习编辑 许艳霞
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方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

.,

对夫妇办理了该
项业务%
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上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
..

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

..

日又被再度改写(((

,(//%$.

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

..

日上证综指以
,($(%+(

点跳空
.,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//%$.

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/%,$

点后#报收于
,(&*%..

点#较前一交易
日微涨

(%"-0

#全天振幅为
*1,.0

%

深证成指当日报收于
$","%$,

点#较前一交易日上涨
(%"!0

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
!!,/%,!

亿元和
+(-%./

亿元# 总量超
过了

!&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&!

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(%-$0

以
-%!/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(%&-0

$

!%,.0

#以
,"%,-

元和
-%."

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%
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为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-!&

人次申报%

据介绍# 自
!

月份开展年收入
!.

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
3 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#''&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#'

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(0

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%
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建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
..

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

..

日人民币汇率中间价以
&1&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"1/6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

.((&

年
,

月
..

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&1&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(1,-/*

元#

*((

日元对人民币
+1-$*,

元#

*

港
元对人民币

(1/$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-1.*$-

元%

.((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

.((+

年
*.

月
./

日
&1$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%
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本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
.(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

.(*(

年不缺水% 但到
.(.(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
.(

日中午
*.

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

.-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

.((.

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
.((.

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
.(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

.((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

.(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

.((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,1*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7.(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++1&

平方公里扩大为
!-.1!$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-!1,

平方公里
扩大为

!,!1&

平方公里%

城市供水设施
789:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

.((&

年
!7.

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
8

日#实际利用能力为
-(1"&6

#生产能
力过剩

"/1-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
8

年#城区指标为
,

亿吨
8

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
8

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

!1(-

元$原水费
(1"-

元$

污水处理费
(1+-

元$ 公用事业附加费
(1!(

元$

南水北调基金
(1!-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(1$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

!((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AB*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

.((+

年
!!

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

.((,

年来对城区
!&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

!,(

个# 占分析样品
总数的

&,1$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

.-

个
饮用水进行采样检验% 其中

!-

个水样为自来
水#

!(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

!((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

昨日!农业西

路一字排开的风

筝摊位吸引了不

少市民前来选购"

随着我市天气逐

渐回暖!各种造型

的风筝开始俏销"

本报记者
李利强 摄
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核心提示

目前! 郑州市自来水供水能力

为
%"#

万立方米
&

日 !

!""'

年平均

日供水量仅
()*%+

万立方米! 不到

供水能力的
'",

! 也就是说郑州市

城市公共供水系统
-",

以上运行能

力都在闲置" 一边是政府投入巨额

资金兴建的城市公共供水系统大量

闲置!一边是地下水私打滥采猖獗"

针对这种恶劣状况 ! 昨日 !在

#第十五届世界水日专家恳谈会 $

上!来自郑州大学公共卫生学院%华

北水利水电学院% 河南省规划设计

研究院等有关专家! 就今年世界水

日的主题&如何应对水短缺$展开讨

论' 与会专家疾呼(保护我市地下战

略储备水!维护百姓用水安全!打击

私打滥采地下水刻不容缓)

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
!".

公里# 投资估算为
$"1&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

.(!(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
8

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

!+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

.,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
..

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

..

日又被再度改写(((

,(//1$.

点的新高点# 险些将
,!((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

!&((

亿元的
&天量'%

..

日上证综指以
,($(1+(

点跳空
.,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//1$.

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/1,$

点后#报收于
,(&!1..

点#较前一交易
日微涨

(1"-6

#全天振幅为
!1,.6

%

深证成指当日报收于
$","1$,

点#较前一交易日上涨
(1"!6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
!!,/1,!

亿元和
+(-1./

亿元# 总量超
过了

!&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&!

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(1-$6

以
-1!/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(1&-6

$

!1,.6

#以
,"1,-

元和
-1."

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%

:@ABCDB

为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-!&

人次申报%

据介绍# 自
!

月份开展年收入
!.

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

;

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(0

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%

EF]HIJKLI

MNOPQ*

建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

-!!".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

核心提示

目前! 郑州市自来水供水能力

为
%"#

万立方米
&

日 !

!""'

年平均

日供水量仅
()*%+

万立方米! 不到

供水能力的
'",

! 也就是说郑州市

城市公共供水系统
-",

以上运行能

力都在闲置" 一边是政府投入巨额

资金兴建的城市公共供水系统大量

闲置!一边是地下水私打滥采猖獗"

针对这种恶劣状况 ! 昨日 !在

&第十五届世界水日专家恳谈会 $

上!来自郑州大学公共卫生学院%华

北水利水电学院% 河南省规划设计

研究院等有关专家! 就今年世界水

日的主题&如何应对水短缺$展开讨

论" 与会专家疾呼(保护我市地下战

略储备水!维护百姓用水安全!打击

私打滥采地下水刻不容缓"

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%

:@ABCDB

为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%

EF]HIJKLI
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建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&YV

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%

:@ABCDB

为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%

EF]HIJKLI

MNOPQ*

建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%

:@ABCDB

为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%

EF]HIJKLI

MNOPQ*

建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%
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为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%
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建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%

:@ABCDB

为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%

EF]HIJKLI

MNOPQ*

建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%
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方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%
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上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%
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为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%
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建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%

:@ABCDB

为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%

EF]HIJKLI

MNOPQ*

建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
++<&

平方公里扩大为
*-#<*$

平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由

-*<,

平方公里
扩大为

*,*<&

平方公里%

城市供水设施
7W9:;<

郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #

#((&

年
*7#

月实际日平均日供水量为
-"

万立方米
)

日#实际利用能力为
-(<"&6

#生产能
力过剩

"/<-,6

% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为

-

亿吨
)

年#城区指标为
,

亿吨
)

年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价

*<(-

元$原水费
(<"-

元$

污水处理费
(<+-

元$ 公用事业附加费
(<*(

元$

南水北调基金
(<*-

元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为

$(

多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为

*((

万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"

=>?@AX*

&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
?@CDEFGHI

&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#

#((+

年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%

JKLMNOPQ

地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的

&,<$+6

% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

!"[$%&'()*"+

高速公路修到湖南
本报讯 !记者 王文霞 通讯员 张哲

源" 昨日# 河南高速公路发展有限责任公
司与湖南省交通厅在长沙签署协议# 双方
约定由河南高发公司负责湖南岳阳至常德
高速公路项目的投资$ 建设$ 经营和养护
管理% 据悉# 这将是我省首次承揽在外省
投资开发的高速公路项目% 这也预示着我
省高速公路通车里程于去年达到全国第一
后# 发展的步伐已经跨出了省外%

岳阳至常德高速公路项目是国家高速
公路网中杭州至瑞丽国家高速公路在湖南
境内的一段% 该项目东与京珠国道主干线
相连# 西与常德至张家界高速公路相接#

与京珠国道主干线$ 长沙至常德高速公路
一起形成环洞庭湖高速公路圈 # 全长约
*"#

公里# 投资估算为
$"<&

亿元人民币%

项目计划于今年年底开工建设#

#(*(

年
年底建成通车%

,-./01\3456

方寸间定格难忘瞬间

本报讯 !记者 孙志刚 文 通讯员 王

奇
)

图"昨日#记者从市邮政局获悉#经国家
邮政局批准# 我市市民的结婚靓照也可上
个性化邮票啦# 这在河南及中部六省邮政
发展史上尚属首次%

邮票被称为&国家名片'#一向管理十
分严格%为满足用户的个性化需求#近年来
国家邮政局陆续放开# 在限定范围内制作
个性化邮票%以前先后允许英雄人物$省级
人大代表等特殊人群经审批后可印上个性
化邮票%这次#国家邮政局刚刚将该项服务
延伸到普通消费者的婚庆领域# 准备先批
准在国内一些大中城市尝试性地开办婚庆
个性化邮票服务项目%

据市邮政局个性化邮票项目部主任孙
贵松介绍# 婚庆个性化邮票为

*+

枚版式#

使用&同心结'为邮票主图#结婚新人或已
婚夫妇的婚纱照或自选的其他照片# 经审
查通过后都可以作为个性化邮票的副图%

据介绍# 想参加婚庆个性化邮票服务项目
的# 每套要花费

,$-

元# 一套能印
-

版邮
票#赠送

"

个邮折#以及带
"

枚邮票的请柬
等礼品%目前我市已有

#,

对夫妇办理了该
项业务%

789:;<=>?

上证综指逼近 !"##点
新华社上海

,

月
##

日专电!记者
潘清" 上证综指前一交易日刚刚创造
的历史新高#

##

日又被再度改写(((

,(//<$#

点的新高点# 险些将
,*((

点
整数关口&拿下'% 在实现四连阳的同
时# 沪深股市放出超过

*&((

亿元的
&天量'%

##

日上证综指以
,($(<+(

点跳空
#,

点高开后窄幅盘整# 午后一鼓作气
冲上

,(//<$#

点高位#改写了历史新高
纪录%随后股指急速下挫#探低

,(-/<,$

点后#报收于
,(&*<##

点#较前一交易
日微涨

(<"-6

#全天振幅为
*<,#6

%

深证成指当日报收于
$","<$,

点#较前一交易日上涨
(<"*6

%

伴随股指的持续上行# 沪深股市
成交量继续放大 # 当日分别成交
**,/<,*

亿元和
+(-<#/

亿元# 总量超
过了

*&((

亿元%

不过# 股指的上行并未像前几个
交易日那样令绝大多数个股上涨#当
日沪深两市分别有

"&*

只和
,,&

只交
易品种出现不同程度的涨幅# 与下跌
品种数之间的差距有所缩小%

权重指标股板块当日走势继续分
化#工行涨

(<-$6

以
-<*/

元报收#中国
人 寿 和 中 行 则 分 别 下 跌

(<&-6

$

*<,#6

#以
,"<,-

元和
-<#"

元报收%

两市当日仍呈现热点散乱的格
局# 涨幅相对居前的板块包括消费类
个股$纺织$医药$地产等%

市场人士分析认为# 在偏暖的市
场氛围中投资者信心高涨# 是令股指
稳步走高的重要因素%与此同时#上涨
个股比例的缩小# 显示市场正在进行
结构性的调整%

:@ABCDB

为个税申报开!单间"

本报讯 !记者 成燕 通讯员 张丽红"

高收入者不愿意在众目睽睽之下办理个人
所得税纳税申报# 市地税局直属局就为他
们准备了个 &单间'% 记者昨日了解到 #

该局自开辟 &高收入人员申报室' 以来#

已受理
-*&

人次申报%

据介绍# 自
*

月份开展年收入
*#

万
元以上高收入个人申报个税以来# 办税人
员发现# 不少纳税人前来咨询申报事宜时
躲躲闪闪# 对个人收入情况十分谨慎% 对
此# 该局考虑到高收入人员对个人收入的
保密性要求比较高# 不愿让公司财务人员
代理申报# 更不愿让税务师事务所代理#

于是在设立高收入申报个税绿色通道的基
础上# 及时开辟了 &高收入个人专用申报
室'% 该申报室每次仅允许一名高收入人
员进入申报个税# 并对其申报资料当场封
存# 及时归档% 不少申报者认为# 该 &专
用申报室' 保护了纳税人的个人隐私# 尊
重了纳税人%

少林功夫叫好俄罗斯
本报讯

2

记者 成燕 通讯员 张

耀午
4 ,

月
*/

日至
#*

日# 作为俄罗
斯 &中国年' 活动的重要组成部分#

&

#((&

年莫斯科国际旅游交易会' 在
莫斯科克洛库斯展览中心举行% 来自
我国

#(

个省
2

市
4

区的旅游局 $ 旅
游企业参加交易会% 其间举办的 &中
国旅游之夜' 晚会上# 来自郑州登封
的少林功夫表演作为首个节目精彩
亮相 # 引来俄罗斯多方人士的阵阵
掌声%

据了解# 此次少林功夫俄罗斯之
行是根据国家旅游局安排# 受省旅游

局和市旅游局委托# 代表郑州及河南
旅游参加旅游交易会的% 来自嵩山少
林的

*#

名少林武僧为中俄客人表演
了精湛的少林武功# 引来在场中俄官
员和旅行商的热烈喝彩%

据了解# 自去年
,

月
##

日普京
访问少林后 # 在全球范围内掀起少
林功夫热潮 # 到嵩山少林参观习武
的俄罗斯入境客源同比增长近

"(6

#

日本 $ 韩国 $ 德国 $ 法国等国家的
入境客源也大幅递增 % 本月底前

5

除
在莫斯科举行

,

场功夫表演外 # 还
将奔赴圣彼得堡$ 莫斯科大学表演%

EF]HIJKLI

MNOPQ*

建立中小型企业融资通道
本报讯 !记者 陈锋 实习生 冯亚平"

今后# 高新区光机电产业园内的中小企业
不再为融资犯愁了#它们可以通过&绿色通
道' 拿到相应的贷款%

据了解 #方便企业融资贷款 #光机电
产业园日前与商业银行达成合作意向#共
同建立中小型科技企业融资绿色通道% 园
区筛选技术含量高$成长性好的科技企业
推荐给商业银行#商业银行对园区推荐的
企业进行快速融次授信 # 企业授信额为
,((

万元以下#

*(

个工作日办结# 此举将
大大方便企业融资活动#缩短企业贷款办
理时间%

人民币汇率再创新高
RSTUVWXYZ !"#$

新华社上海
,

月
##

日专电!记者
潘清" 来自中国外汇交易中心的数据
显示 #

##

日人民币汇率中间价以
&<&,*(

再创汇改以来新高%

这意味着按照汇率中间价计算#

汇改以来人民币累计升值幅度已超过
"</6

%

中国人民银行授权中国外汇交易
中心公布 #

#((&

年
,

月
##

日银行间
外汇市场美元等交易货币对人民币汇
率 的 中 间 价 为 )

*

美 元 对 人 民 币
&<&,*(

元 #

*

欧元对人民币
*(<,-/*

元#

*((

日元对人民币
+<-$*,

元#

*

港
元对人民币

(</$/&+

元#

*

英镑对人民
币

*-<#*$-

元%

#((&

年以来短短的
,

个月内#人
民币汇率中间价已

*&

次创出汇改以
来新高 % 按照

#((+

年
*#

月
#/

日
&<$($&

的人民币汇率中间价计算#今年
以来人民币已累计升值

&&&

个基点%

交通银行国际业务部资深外汇分
析师叶耀庭分析认为# 国际市场上美
元大幅下跌# 是导致人民币汇率再创
新高的主要因素%

从国内市场来看# 随着央行提高
人民币存贷款利率# 人民币和美元利
差出现逐步缩小的前景# 令市场抛售
美元的意愿增强%另外#最近公布的数
据显示中国贸易顺差仍较大# 这也在
很大程度上对人民币升值形成压力%

!"#$%&'V

---".$%&'()*+,

!

本报记者 张丽霞 文 通讯员 贺春飚 李怀明 图

地下水源紧缺
)*+*,-

众所周知# 郑州市是个水资源极度短缺
的城市%华北水利水电学院周振民教授预测)

到
#(*(

年#郑州缺水
-

亿吨#南水北调可保
证我市

#(*(

年不缺水% 但到
#(#(

年我市仍
将缺水

"

亿吨%

可是# 在我市郑东新区的一些拆迁安置
小区内#虽然家家户户都接通了自来水#但在
这些小区内私打的压水井比比皆是%

,

月
#(

日中午
*#

时#记者在郑东新区祭城乡金庄安
置小区内看到# 每个楼的门洞前都有一两眼
压水井% 时逢中午# 不少居民正忙着洗菜做
饭% 据附近居民反映#打这样一个压水井#大
概需要二三百元% 郑东新区抄表员张军亚介
绍#在郑东新区安置小区内#这样的压水井超
过

-((

眼%

除了安置小区外#我市一些洗浴$洗车行
以及工业企业使用地下水的现象也比较严
重%而且这些黑井非常隐蔽#有的甚至建在花
园下面#根本看不见蛛丝马迹%

来自有关部门的统计数字显示) 目前在
节水办登记注册的地下水自备井共有

-&(

多
眼#开采量

#-+(

万吨
)

年#市区未经审批的各
类大小黑井的年开采量将近

*

亿吨%

自备井封停搁浅
+.-/012

#((#

年#郑州地下水泛滥开采引起市委
市政府的高度重视%为保护城市地下水资源#

市政府于
#((#

年
*(

月决定用三年的时间对
市区自来水管网覆盖范围内的非特殊用水的
自备井一律实施封停# 并成立了封停收购自
备井工作领导小组和办公室%

市自来水总公司贷款
#(((

万作为封停
自备井费用# 开展了自备井封停收购工作%

#((,

年以来有关部门对一些自备井封停
-$(

眼% 但是#

#(("

年
+

月#因机构调整#自备井
封停收购工作搁浅%期间#封停收购了一些自
备井# 但只是起到减缓地下水开采速度的作
用# 并没有从根本上遏制地下水私开滥采的
趋势% 近两年来#地下水的开采有所抬头#情况
不容乐观%经实地调查#个别单位井水改用自来
水后又重新启用了井水% 尤其是

#((-

年
"

月#

我市水价调整以后#地下水的开采越发泛滥%

城区漏斗
3456

地下水私开滥采造成了严重后果) 由于过
量开采地下水# 西安大雁塔塔尖向西北倾斜

*

米#深圳发生海水倒灌% 近两年来#地下水的开
采泛滥#导致郑州城区漏斗面积日益扩大%

据省地震局$省水利厅$省建设厅$国土资
源厅$水文水资源局等

&

个部门专家组对*郑州
城区地下水控制开采与保护论证意见+指出#郑
州市地下水下降问题极为严重# 平均以每年两
米的速度在下降# 在地下水位降落漏斗中心区
更是以每年

,<*

米的速度下降# 形成的漏斗区
已经大于郑州建城区的

,

倍%

目前# 郑州城区已经形成东西部两个下降
漏斗#

*//&

年
&

月
7#(((

年
&

月检测资料分析)

东部漏斗已由
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平方公里扩大为
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平
方公里,西部漏斗区漏斗面积由
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城市供水设施
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郑州市自来水总公司副总经理张可欣介绍
说 #
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年
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月实际日平均日供水量为
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万立方米
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日#实际利用能力为
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#生产能
力过剩
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% 国家投入巨资兴建的公共供水
系统大量闲置难以发挥效益# 最终造成的是整
个社会资源和投资的巨大浪费%

另外#随着南水北调工程建设的完工#我市
南水北调的用水指标为
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亿吨
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年#城区指标为
,

亿吨
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年#平均每天供应量为
/(

万吨% &南水
北调用水属照付不议#也就是说不管你用不用#

用多少水#都必须支付每年
,

亿吨水费% '

恳谈会上#一位专家指出#一方面私打乱采
地下水无法收回水费# 一方面近

-(

万吨
)

天的
水供不出去#这给我市经济带来了巨大浪费%据
了解#我市自来水水价以居民生活用水为例#用
水价格包括)基本水价
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元$原水费
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元$

污水处理费
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元$ 公用事业附加费
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元$

南水北调基金
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元%

地下水无序开采造成政府应收的这些地下
水资源费$污水处理费$公用事业附加费$南水
北调基金等资金收不上来% 如果彻底封停自备
井# 则以上包含在水费中这些费用可以全额收
齐#供水企业可扭亏为盈%

有专家指出#&泛滥的黑井导致我市财政每
天少收

+(

万元'%在昨天的恳谈会上#有关专家
提出#郑州市自来水总公司日供水量平均为

+(

万吨# 节水办管辖的在册井水日供水量约为
&

万吨%来自郑州污水处理部门的数字显示)郑州
市每天的污水处理量为
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多万吨#按照污水排
放量

9

用水量
:(<$

的公式计算# 郑州市每天的
全部用水量为
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万吨# 那么不难推测# 还有

,(

万吨水来自黑井% 这
,(

万吨水如果按现
在的水价计算#每天损失

+(

多万元%

严厉打击!黑井"
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&打井吃水天经地义#还会违法-'记者在
郑东新区地下水开采最泛滥的金庄安置小区
采访时#部分市民理直气壮地说%

郑州城市供水监察队队长宋其岭介绍#

根据 *国务院关于加强城市供水节水和水污
染防治工作的通知+文件精神#城市用水要做
到&先地表水$后地下水'的用水秩序%严格限
制城市自来水可供区域内的各种自备水源%

在城市公共供水管网覆盖范围内# 原则上不
再批准新建自备水源# 对原有的自备水源要
提高水资源费征收额度# 逐步递减许可取水
量直至完全取消% *郑州市水资源管理条例+

规定)在城市公共供水管网达到的地区#禁止
凿井取用地下水%

水是生命之源% 饮用水的安全关系每一
位老百姓的切身利益% 郑州大学公共卫生学
院环境卫生教研室主任$ 博士生导师崔留欣
提议)&保护地下水一方面要多部门联合执法
监督#水利$市政$执法部门要加大力度#严厉
打击&黑井',另一方面#不能因为政府机构的
改革而放缓自备井封停的步伐# 要坚决封停
自备井% '

周边地市经验可鉴
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&他山之石#可以攻玉'%国内其他城市封
停自备井的做法值得我们借鉴%比如济南$呼
和浩特$西安等城市%

由于趵突泉出现干枯# 济南专门成立了
&封井保泉'工作部门#封了几百眼井% 之后#

水位又回升了# 趵突泉等名泉又再现了往日
风采%呼和浩特市&引黄入呼'#把黄河水引来
后#全面封停了自备井#效果很明显% 西安的
管理体制是节水$ 供水部门由水务局来统一
管理#
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年
**

月份专门下发了通知#让各
单位自行关停# 不关停就认定是非法的 &黑
井'#强制关停% 我省的一些地市也已经意识

到保护地下水资源的重要性#洛阳$许昌$周口
等地市#都全面实行了封井工作%

井水合格率仅
$#%
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地下水的无序开采造成局部地区地下水受
到严重污染#我市井水合格率仅为

"(6

%据国家
水质监测网郑州水质监测站

#((,

年来对城区
*&+

个水井样品点进行的监控显示) 不符合国
家地下水质量标准的样品

*,(

个# 占分析样品
总数的
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% 主要超标的检测项目是微生物
指标$铁$锰$亚硝酸盐氮等%

今年
,

月初# 国家水质监测网郑州水质监
测站选择郑州东区$西区和中区三个区域

#-

个
饮用水进行采样检验% 其中

*-

个水样为自来
水#

*(

个水样为地下井水% 结果显示)自来水的
合格率为

*((6

#井水的合格率仅为
"(6

% 有
+

个水样超过国家*地下水质量标准+#超标的项
目多是)细菌总数$总大肠菌群$铁$锰$总硬度$

硝酸盐$浊度等%

&如今环境污染令人担忧# 浅井水由于大
部分在地表浅层部位# 不加任何处理通过管网
直接饮用# 其水质指标是否能达到国家 *生活
饮用水卫生标准+ 的要求是个未知# 因此# 把
浅井水作为生活饮用水是不安全# 对身体健康
是有潜在隐患%' 国家水质检测网郑州检测站
主任$ 高级工程师林瑛提醒市民尽量不要饮用
浅井水%

昨日!农业西

路一字排开的风

筝摊位吸引了不

少市民前来选购"

随着我市天气逐

渐回暖!各种造型

的风筝开始俏销"

本报记者
李利强 摄

饭店门前隐蔽的黑井"

这种家庭型压水井在安置小区随处可见"
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